

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE



LE 14 DÉCEMBRE 2025

## PLFSS : abstention de Julie Laernoes

Rezé insoumise tient à exprimer son profond désaccord avec l'abstention de Julie Laernoes lors du vote en deuxième lecture du Projet de Loi de Financement de la Sécurité sociale (PLFSS) pour 2026. En choisissant de ne pas s'opposer clairement à un texte qui poursuit l'asphyxie de l'hôpital public, qui entérine une logique austéritaire et qui confirme la trajectoire imposée par la réforme des retraites, la députée s'est directement écartée des engagements du Nouveau Front Populaire (NFP) sur lesquels elle a été élue.

Le programme du NFP était pourtant sans ambiguïté :

- refuser la poursuite des coupes budgétaires dans la santé,
- refuser toute aggravation de la réforme des retraites et défendre le retour à la retraite à 60 ans,
- refuser les logiques de rigueur imposées par Emmanuel Macron et son gouvernement,
- défendre une rupture franche avec les politiques néolibérales.

Or, l'abstention de Julie Laernoes revient à permettre l'adoption d'un budget qui nie ces engagements fondamentaux. Au lieu de s'opposer fermement à un texte qui fragilise encore davantage notre système de santé déjà à genoux avec 3,6 milliards de moins et qui ne répond en rien à l'urgence sociale, cette position parlementaire cautionne de fait la continuité macroniste.



Julie Laernoë s'est aussi abstenue ce mercredi 10 décembre sur l'augmentation de 6,7 milliards du budget de la Défense.

Ce sont des choix politiques lourds, et contraires au mandat confié par les électeurs du NFP. Quand on est de gauche, on ne s'abstient pas quand le gouvernement sabre le budget dédié à la santé et, a contrario, augmente significativement celui consacré à l'armée.

Les Rezéen·nes qui ont voté pour une députée estampillée Nouveau Front Populaire attendaient des votes clairs : un vote contre le PLFSS, contre l'austérité, contre l'aggravation des inégalités d'accès aux soins, contre la réforme des retraites qui pèse sur les travailleurs et contre les crédits à la guerre. Ce n'était ni le moment de s'abstenir, ni le moment de « limiter la casse » : c'était le moment d'être fidèle aux engagements pris.

Pour Rezé insoumise, cette abstention constitue une rupture politique majeure. Nous affirmons que le NFP n'a jamais mandaté ses élu·es pour faciliter, même indirectement, l'adoption des politiques macronistes injustes, insuffisantes, et contraire aux valeurs communes défendues en 2024 par l'ensemble des forces du NFP. Nous vous demandons de retrouver votre boussole lors de l'examen définitif le 16 décembre !

Rezé insoumise réaffirme son engagement total pour :

- un hôpital public financé à hauteur des besoins,
- une retraite à 60 ans,
- des services publics renforcés,
- une rupture nette avec les politiques libérales qui abîment notre modèle social et poussent à la guerre.

Nous serons au rendez-vous des prochaines échéances pour porter une alternative fidèle aux engagements du NFP et aux attentes des habitant·es de Rezé.

